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Editorial

y  Opiniones

Se organizan, se maquillan, preparan sus banderas. Algu-
nos dicen que en la calle se curan. Siguen poniendo el cuerpo y
por segunda vez en dos semanas, en el Congreso los reciben
con palos y gases. El gobierno aguanta el descontento con re-
presión, mientras sueña con el retorno de las AFJP. Milei no
cede porque una cuarta parte del superávit fiscal se sostiene por
el ajuste al sistema previsional. En la calle, los jubilados resis-
ten y piden que se sumen los jóvenes.

Patricia era enfermera. Durante la pandemia estuvo en la
línea de fuego, vacunando en las villas de Buenos Aires. Con
poco más de sesenta años, ahora está jubilada y cobra la míni-
ma: 234.540 pesos. Y está en la línea de fuego otra vez. Apoya-
da contra un farol en la esquina de Irigoyen y Entre Ríos obser-
va en silencio. Ve pasar la fila de robocops verdes que marchan
al acecho hacia la zona del anexo del Congreso. Es la antesala
de la represión que está por desatarse sobre la asamblea de jubi-
lados. Patricia tiene los ojos delineados, sombra rosa pastel y la
presencia de una aplanadora. Está sola, contiene la rabia, le tiem-
blan los párpados, aprieta la cartera contra su pecho:

—¡Todos acá sabían lo que estaban votando! ¡Todos! ¡Milei
no le mintió a nadie!— se quiebra, lagrimea —Vengo de la
década del 70. Yo viví la dictadura. Esto es igual. ¡Igual!

Le pasan al lado los gendarmes armadísimos, como una
marea. Ella se queda quieta. Su voz metálica es un hachazo en
el aire:

—Los jóvenes tendrían que estar acá poniendo el cuerpo,
como lo pusimos nosotros por la democracia. ¡30 mil desapare-
cidos tenemos! ¡Y no mueve el ojete la juventud, ni por los vie-
jos ni por nadie!

Lucila Adano tiene 33 años y también está en la plaza. Es
ilustradora y no conoce a Patricia, pero coincide con ella:

—Los jóvenes tendrían que estar moviendo mucho más el
orto.

Santiago, el hermano de Lucila, fue uno de los detenidos
durante la votación de la Ley Bases y estuvo alojado ilegalmen-
te en la cárcel de Ezeiza. Ella forma parte joven de la moviliza-
ción: no se ven personas de menos de 30.

Marcos Wolman tiene 88 años, fue uno de los compañeros
históricos de Norma Plá y hoy es el Secretario General de la
Mesa Coordinadora de Jubilados y Pensionados de la Repúbli-
ca Argentina, que se creó como respuesta al surgimiento de las
AFJP en 1993. Todos los miércoles, desde ese año, adultos
mayores de distintos espacios políticos se reúnen en asamblea
en el anexo del Congreso. Allí festejaron el veto a la privatiza-
ción de las jubilaciones, y cada semana reclaman por aumentos
en haberes que no alcanzan para pagar un alquiler. También
resisten las propuestas recurrentes de aumentar la edad de retiro
para hombres y mujeres.

Wolman contabiliza la movilización del miércoles 4 de sep-
tiembre como la  número 1693. Pero esa no fue una más. Des-
pués de las imágenes de la represión del 28 de agosto y la noti-
cia del veto de Milei, hubo muchísima más gente. Suficiente
como para cortar los alrededores del Congreso y traer un poco
de la clásica liturgia de las marchas: bombos, banderas, cordo-
nes de compañerxs organizados para la seguridad.

Una fila de militantes más jóvenes, agarrados de las ma-
nos, era lo único que separaba a los jubilados de los gendarmes,
que estaban en posición de ataque, con una mano sosteniendo
el escudo y con otra, el gatillo del gas pimienta. Finalmente, se
sacaron las ganas y repartieron palos entre los viejos. Pero quien
le puso la firma a las imágenes más violentas de la represión
fue el curioso escuadrón de policías de jean que aparece cada
vez que se aplica el “protocolo-antipiquetes” de Bullrich. Como
borrachos envalentonados en un bar, se tiraron entre veinte a
reprimir a un adulto mayor que estaba tirado en el piso y a per-
seguir a otros a las piñas y patadas, empujando a su paso a
todas las señoras que se encontraban en el lugar. Mientras la
tropa de gendarmes observaba la escena, bien de cerca, sin sa-
car el dedo de la lata de gas, en el Congreso, el Jefe de Gabinete,
Guillermo Francos, debió suspender la sesión en donde rendía
cuentas por la represión que se sucedía afuera.

En Argentina casi el 50% de los adultos mayores cobra el
haber mínimo. Aunque el Gobierno confirmó la continuidad
del bono de $70 mil, la suma  que instaló para compensar la
pérdida de ingresos se mantiene intacta desde hace cinco meses
para quienes reciben los haberes más bajos de la escala. Un
jubilado con la mínima cobrará este mes $ 304.540. La caída
real del poder adquisitivo es del 20,7% respecto a septiembre
de 2023 y del 5,8% desde diciembre.

El ajuste en materia previsional, según un informe del CEPA,
aportó entre enero y julio el 27,7% del total del superávit que
busca el gobierno. Es por eso que el presidente Javier Milei
vetó de forma total la ley de Movilidad Jubilatoria que sancionó
el Congreso a fines de agosto de 2024. Y, entrevistado por Luis

Majul en el canal de La Nación, dijo que los adultos mayores
están ganando “en dólares, fenomenalmente”, “o sea, ¡voló el
poder adquisitivo de los jubilados!”.

-No tengo plata ni para tomar un café con una amiga -dice
otra jubilada mientras avanza - Como cada vez más en la casa
de mi hija y cuando voy a la farmacia me entero que ya no tengo
cubiertos los remedios.

Antes de 1904 no existía ningún tipo de sistema jubilatorio
en Argentina. Cuando una persona llegaba a la vejez, dependía
de sus familiares o de la caridad para garantizar su subsisten-
cia. Ese año se creó la Caja de Empleados Públicos. Así, duran-
te la primera mitad del siglo XX fueron los gremios los que
empezaron a organizar un sistema de jubilación, donde cada
sector tenía distintas condiciones y capacidad de negociación.
Ferroviarios, bancarios, periodistas y marinos mercantes fueron
los pioneros en garantizar el pago de haberes a trabajadores y
trabajadoras que se retiraban. Según el caso, entre los 47 y 55
años.

En 1947 se aprobó la Ley de Jubilación Argentina, que dio
al Estado la responsabilidad de garantizar el sistema de seguri-
dad social para los trabajadores. En aquel entonces la edad de
jubilación era de 60 años para los varones y 55 para las muje-
res.

Desde entonces, los distintos gobiernos le han dado su pro-
pia impronta al sistema previsional, con reformas más o menos
profundas frente a un mercado laboral cambiante y una pobla-
ción que tiene cada vez más adultos mayores.

En 1986 Raúl Alfonsín declaró la emergencia del sistema y
allanó el camino a su privatización durante el menemismo. Las
AFJP, que funcionaron entre 1993 y 2007, eran capitales ma-
yormente privados que salieron a captar afiliados y prometieron
revertir el déficit previsional. Además de quitarle al Estado un
importante volúmen de recaudación, cambió la filosofía del
cuidado de los adultos mayores. Los activos ya no aportaban
para sostener a los pasivos, en el sistema de capitalización per-
sonal cada trabajador, afiliado a una AFJP, ahorraba para el fu-
turo. Las empresas guardaban el dinero, cobraban importantes
comisiones y disponían de esos aportes para invertirlos en la
bolsa. Se transfirieron enormes ganancias al sector financiero
privado y se generó un estado de riesgo e incertidumbre entre
los ahorristas y futuros jubilados.

En 2007 el entonces ministro de economía, Amado Boudou
propuso la reestatización y recuperó para el Estado la caja de la
Anses. Hoy el sistema se sostiene con los aportes de los trabaja-
dores en actividad y las empresas, además de otros fondos e
impuestos que recauda el Tesoro nacional para compensar.

Argentina tiene más de 7 millones de jubilados, el doble de
los que había a principios de siglo. El sistema es más justo,
pero enfrenta dos problemas: el crecimiento de la esperanza de
vida y un porcentaje cada vez mayor de trabajadores activos
precarizados o en negro que no hacen aportes.

Desde 2008 se aplicaron tres fórmulas diferentes para cal-
cular el aumento de las jubilaciones. Durante la gestión de Cam-
biemos los haberes perdieron un 20%. En el gobierno del Fren-
te de Todos, la mínima se redujo en un 8,6% y el resto de los
haberes, en un 39,6%.

Entre los libertarios aspiran - fieles a su idea de un país sin
Estado -a  volver al sistema donde el capital financiero admi-
nistre los fondos de jubilaciones y pensiones.

Sergio tiene 73 años y Keiko, más coqueta, prefiere decir
que está “en sus 70’s”. Él es economista y ella profesora de
francés. Son compañeros y miembros de la asamblea de Jubila-

dos Insurgentes, que se organizó en 2019 al calor de la crisis
jubilatoria que se dio en el macrismo. La política los atraviesa
desde que son adolescentes:

—Antes era otra cosa, yo era una chica setentista, a los 15
años éramos todos ‘re zurdos’, ya habíamos leído a Mao.

Tiene los labios pintados de rojo, collares gruesos de cade-
nas plateadas y anteojos de sol redondos violáceos estilo John
Lennon. Sergio es más clásico y anda de camisa cuadrillé. Para
él, es claro que a Milei no le interesa el déficit cero: si así fuera
- dice - no le sacaría impuestos a los negociados millonarios ni
beneficiaría a los empleadores que no pagan cargas sociales.

Todavía es mediodía, toman un agua tónica en el bar Casa
Blanca, justo en la esquina del Congreso, antes de ir a la movi-
lización. Un par de horas más tarde, estarán juntos sosteniendo
la bandera de la agrupación, encabezando las columnas. Keiko
dice que la vida de un jubilado es paralizante. Te tenés que que-
dar en tu casa viendo la tele:

—Es la vida de un perro, no podés hacer absolutamente
nada, ni siquiera ir al Gaumont a ver una película por 200 pe-
sos.

Para Keiko, una de las exigencias de Política Obrera, el es-
pacio donde milita, debería ser por el derecho a un salario, a
una jubilación y a la felicidad, porque ahora, dice, la situación
es de mucha pena.

Ana Gorría es la secretaria de Derechos Humanos del Gre-
mio de Estibadores Portuarios. Son las tres y media de la tarde
y ella está como pez en el agua. Tiene 77 años, es chiquita,
petisa, sonríe mucho, tiene el pelo cortito y gris y está demasia-
do abrigada. Usa audífonos pero no es por la edad. Es hija,
hermana y esposa de desaparecidos y también estuvo secues-
trada durante la última dictadura. Por los golpes que recibió en
ese momento, perdió la audición de un oído.

Ana se mueve rápida, como una abejita reina, y va entre la
gente indicándoles a sus compañeros varones qué hacer: vos
quedate acá, vos no te vayas, vos andá allá que está un periodis-
ta. Hasta que arma una rueda:

—Vos, traémelo a Pancho, que quiero que hable, hagamos
un espacio, que la compañerita nos va a entrevistar.

Ana forma en círculo a todos sus compañeros en medio del
tumulto de cámaras, apretones, bombos, banderas, pecheras.

—Yo cuando estoy acá, mejoro. ¡Me estoy curando!— ase-
gura, alegre —por la depresión tengo un problema de anorexia.
Ahora peso 45 kilos. Mirá, si me saco todas las camperas, no
soy nada— se levanta el tapado, el chaleco de guata y dos sué-
ters de lana para mostrar que está hecha un palito

—Tenemos miedo de que nos den un palazo, pero con esta
derecha fascista sabemos que esto va a pasar siempre. ¿Sabes
cómo nos organizamos? Si nos pegan, nos vamos a tirar uno
arriba del otro, ¡y les vamos a pegar con nuestros bastones!

Ana agita los brazos como si fuese una señalera aeroportua-
ria. El que se acerca es Pancho Montiel, secretario general del
Gremio de Estibadores. Es ancho, cuadrado, grandote, tiene un
buzo de polar marrón, bigotes blancos tipo morsa, los ojos chi-
quititos y negros detrás de dos anteojos rectangulares gruesos y
la piel de un portuario, hijo de portuarios, que trabaja desde los
14 años. Ahora, tiene 72.

—Yo soy uno de los miembros más viejos de la clase traba-
jadora, hace 60 años que milito y veo que estamos ante un he-
cho inédito. Esto es peor que el menemismo, porque la gente
cambió. Vos imaginate, hija, que el 40% de los trabajadores
estatales votó a Milei. Y muchos viejos, también.

Pancho dice que el gobierno quiere que la gente tenga mie-
do para que no salga a marchar. Cuenta que, aunque está viejo
y enfermo, se siente igual de revolucionario que cuando tenía
16 años.  Ana lo abraza.

Marta Candela es “jubilada precarizada”. Así se define ella.
Trabajadora de la salud, tiene 66 años y su primer aporte lo hizo
a los 17, cuando trabajaba en una cerealera. Ahora, es parte de
la Asamblea de Morón y está en la Posta de Salud del Oeste. La
semana pasada, se enteró que había salido en la portada de Pá-
gina 12 sosteniendo un cartel que decía: “PASIVA, LAS PE-
LOTAS”.

—No somos la clase pasiva, somos punta. Tenemos mucho
para dar, de memoria y lucha. Ojalá los jóvenes de hoy puedan
jubilarse mañana, porque con este sistema no va a haber jubila-
ción.

Petisa como es, aprovecha su tamaño para meterse entre las
filas de gendarmes. Es una señora de 80 años con su sweater
turquesa y su morral tejido contra el mundo. Les muestra sus
zapatillas agujereadas.

—¿Y ustedes, cuánto ganan ustedes por venir a pegarme?
¿No tienen abuelos, no tienen padres?

Ellos, playmobils genéricos de la represión, son como una
sola amalgama negra. Les sacan tres cabezas. No la miran a los
ojos.

Marta Candela, envalentonada por la bronca, les arroja algo
que parece una maldición:

—¡Ojalá se jubilen pronto!

¿Por qué luchan los jubilados?

¡Pasivos, las pelotas!

Por  Camila Alfie
Publicado en Anfibia revista de la Unsam
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Sociedad

Las apuestas a través de
los celulares vienen teniendo
un exponencial crecimiento
de acuerdo a lo que indican
quienes estudian la problemá-
tica. Esto se viene agravando
al extenderse en  niños, niñas
y adolescentes llevándolos a
la adicción.

Las apuestas en línea en
nuestra región se vienen co-
mercializando desde hace va-
rios años, pero estalló duran-
te la pandemia al estar mayor
tiempo en contacto con los
dispositivos, pero la situación

en la adolescencia y juventud
fue advertido por las y los do-
centes, quienes advirtieron a
las familias y a la sociedad el
preocupante escenario frente
a esta nueva adicción.

Señalan que la ludopatía
se caracteriza por una adic-
ción incontrolable al juego,
que genera consecuencias ne-
gativas en la vida personal,
familiar y social. En el caso de
la niñez y la adolescencia, este
problema se torna aún más
grave debido a su mayor vul-
nerabilidad, la falta de con-

ciencia sobre las consecuen-
cias de apostar y a las reper-
cusiones que puede tener en
su desarrollo físico y psicoló-
gico.

Para cualquiera que no co-
nozca el fenómeno de las
apuestas on line, la cuestión
puede pasar desapercibida. Y
esto es por varias razones, la
principal es que se difunde por
una vía publicitaria presente
en eventos deportivos, tales
como las competencias de fút-
bol, pero sobre todo por un
canal ajeno a una mayoría de

adultos. Hay una focalización
en la población de adolescen-
tes y jóvenes a los que llegan
por medio de un modo publi-
citario específico, explica la
especialista Andrea Vázquez

Insiste que es invisible
para los adultos los denomi-
nado streaming que son trans-
misiones en directo o en vivo
de contenidos en el mismo
momento en el que están in-
teractuando con sus seguido-
res, su audiencia, donde en
estas transmisiones convocan
a apostar, en la que algunas
empresas acreditan a la cuen-
ta un dinero inicial para co-
menzar a apostar. Luego de
este monto inicial, dependerá
del jugador sumar más dinero
a su cuenta. El ingreso de di-
nero está facilitado y puede
realizarse por diversas vías.
En cambio, sacar el dinero de
la cuenta se torna difícil ya que
supone cumplir con distintos
requerimientos que en defini-
tiva son obstáculos creados a
propósito para facilitar que
ese dinero siga estando dispo-
nible para seguir apostando.

En ese sentido los casinos
en línea brindan una gran can-
tidad de beneficios para que
apuesten en cualquier lugar, a
cualquier hora, además de
ofrecer un presupuesto ade-
cuado a cada jugador y quie-
nes no cuentan con dinero, son
transformados en soldaditos
para lograr apostadores reci-
biendo comisiones para apos-
tar, lo que hace que apuesten
varias veces al día.

Apunta Vázquez que la
persona es convertida en lu-
dópata al faltar límites entre
el afuera y el adentro como
consecuencia de la poca regu-
lación del mercado de apues-
tas en línea, lo que hace que
empuje «empuja» con más fa-
cilidad a un sujeto al abismo
de la repetición.

Más allá de la publicidad
que incluye mensajes que in-
dican la prohibición de meno-
res de 18 años, es la falta de
regulación de los casinos en
línea, la causa de la explosión
de empresas de apuestas, las
que salieron en busca de nue-
vos mercados en geografías
como la nuestra en la que no
cuenta con limitaciones para
captar a apostadores

Acciones
a emprender

Al brindar a alumnas y
alumnos, la charla organiza-
da por la Municipalidad de
Morteros, «Las apuestas no
son juego» la especialista en
ludopatía Débora Blanca, al
consultarle acerca de lo que
debería hacer el Estado mu-
nicipal para resolver esta
cuestión, indicó que una de las
medidas es bloquear los sitios
ilegales y hacer campañas de
prevención en los colegios, en
la comunidad, promover es-
pacios culturales.

Si bien es verdad que la
principal responsabilidad en
legislar en la materia lo tiene
el Congreso de la Nación so-
bre todo para establecer el
control de acceso de menores
mediante sistema de valida-
ción de edad y titularidad de
la persona que apuesta me-
diante controles biométricos y
otros que sea precisos y espe-
cíficos.

Hoy en cada celular hay
un casino y un banco a través
de cada billetera virtual, lo
cual facilita y promueve que
se apueste de manera constan-
te, en un negocio que mueve
millones de dólares anuales en
sitios legales e ilegales, don-
de no es mucho el margen de
trabajo que tienen los muni-
cipios en materia de regula-
ción de esta perversa activi-
dad que llena los bolsillos de
unos pocos mientras profun-
diza la problemática social,
pero lo poco que es posible
realizar es necesario desarro-
llarlo de manera concreta por
la salud mental de una franja
importante de la población

En primer lugar es nece-
sario generar jornadas públi-
cas de debate en la comuni-
dad para establecer un traba-
jo mano a mano para la con-
cientización en las institucio-
nes en donde los chicos más
transitan y más tiempo pasan,
que son las escuelas y los clu-
bes.

Al mismo tiempo que se
impulsen campañas de pre-
vención en los distintos ám-
bitos, deben los Concejos De-
liberantes legislar para el blo-
que de casinos en línea ilega-
les y por otra parte establecer
mecanismos para la presenta-

ción de denuncias ante el Ena-
com para dar de baja a domi-
nios de esas páginas.

Otra de las medidas que
se pueden adoptar es el blo-
que de IP de sitios de apues-
tas en líneas en los servidores
de establecimientos educati-
vos públicos y privados y en
los servidores de los espacios
donde transitan niños, niñas y
adolescentes.

Al mismo tiempo es ne-
cesario informar a los padres
sobre los riesgos que signifi-
ca el acceso a los datos de la
tarjeta de crédito o a billete-
ras virtuales, que en muchos
casos habilitan el acceso a  los
13 años, independientemente
que lo hagan con o sin el con-
sentimiento de sus padres,
desde un debate profundo
para que el juego mediante
apuestas no siga creciendo.

Por otra parte no debe de-
jar de tenerse en cuenta que
esta problemática surge como
parte de la cultura de este
tiempo, atravesado por las re-
des sociales y los celulares, lo
que significa desarrollar polí-
ticas culturales que aporten a
la transformación de hábitos
y conductas que facilite el de-
sarrollo de las propias capa-
cidades de niños, niñas y ado-
lescentes para que ellos mis-
mos se pongan limites en las
apuestas y el tiempo destina-
do a las mismas se destine al
juego lúdico entre otras pro-
puestas.

La ludopatía es un proble-
ma complejo que requiere un
abordaje integral, donde las
autoridades tienen la respon-
sabilidad de convocar y orga-
nizar el debate pero para com-
batir esta calamidad es nece-
sario el trabajo en conjunto de
las empresas, las instituciones
y la sociedad en su conjunto.

Es necesario tener una mi-
rada que ponga límites tajan-
tes desde la educación, la pre-
vención y la regulación para
proteger a los menores y ga-
rantizar su sano desarrollo. Si
la mirada la ponemos desde el
individualismo nos ganarán
los mercaderes de la vida
como ocurrió con las adiccio-
nes a las sustancias y estare-
mos hipotecando el futuro de
las actuales y futuras genera-
ciones.

Apuestas en línea

Apostar a la prevención para evitar un daño mayor

Si bien su diagnóstico certero requiere de la
intervención de un profesional, hay 5 señales
que podrían indicar una adicción al juego.

Se trata de advertencias que pueden apare-
cer en orden indistinto y que pueden funcionar
como una guía orientativa.

1- Planificación de la vida
en torno al juego

La planificación de la vida en torno a la po-
sibilidad de apostar es una de las señales del
desarrollo de una adicción al juego. La persona
que se encuentra en esta etapa comienza a dejar
de lado actividades para priorizar aquellas que
le permiten apostar dinero.

Sobre ese aspecto, el test publicado por la
asociación Jugadores Anónimos de Argentina
pregunta: ¿Le ha quitado tiempo alguna vez al
trabajo y/o al estudio debido al juego? ¿Llegó a
descuidar su propio bienestar y el de su familia
debido al juego?

2- Incremento de la cantidad de
dinero apostado

Generalmente, las apuestas comienzan sien-
do pequeñas y van aumentando a medida que
crece la adicción al juego. Eso lleva a la perso-
na a endeudarse, mentir y hasta en algunos ca-
sos robar para continuar contando con dinero
para jugar.

El tiempo de ese camino puede ser lento o
vertiginoso, dependiendo del caso.

¿Alguna vez pidió prestado para financiar
el juego? ¿Ha vendido alguna vez algo para fi-
nanciar el juego? ¿Jugaba a menudo hasta per-
der su última moneda?, son algunas de las pre-
guntas que propone contestar Jugadores Anó-
nimos para saber si se trata de una adicción.

3- Deterioro de las relaciones sociales
Las conductas del ludópata suelen alejarlo

de sus seres queridos y de las personas que lo
rodean. Se repiten las peleas, vinculadas mu-
chas veces a las mentiras y a la necesidad de
conseguir más dinero, y la persona llega inclu-
so a perder el interés por recuperar el vínculo.

Sobre este punto, Jugadores Anónimos pro-
pone preguntarse: ¿Llegó a descuidar su pro-
pio bienestar y el de su familia debido al jue-
go?

4- Intentar recuperar el dinero
perdido con otra apuesta

Es una señal de que la situación es cada
vez más compleja. El adicto al juego suele bus-
car recuperar lo perdido con una nueva apues-
ta, lo que provoca que se endeude todavía más.
Ese último tiro de gracia que se busca nunca
llega. O cuando llega da lugar a otro más, sin
importar las consecuencias finales.

Sobre este punto, Jugadores Anónimos pro-
pone preguntarse: ¿Ha jugado alguna vez para
obtener dinero para pagar deudas o resolver pro-
blemas financieros? Después de perder, ¿sin-
tió que tenía que regresar lo antes posible para
ganar y recuperar sus pérdidas?

5- Imposibilidad de frenar las apuestas
En la cabeza de un ludópata, los momen-

tos libres son utilizados para pensar cómo será
la próxima apuesta. Cualquier situación es pro-
picia para volver a jugar.

Sobre este punto, Jugadores Anónimos pro-
pone preguntarse: ¿Ha jugado alguna vez para
escaparse de alguna preocupación o problema?
¿Las discuciones, desiluciones o frustraciones,
le han creado la necesidad urgente de jugar?

5 señales que podrían indicar adicción al juego
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Valoración del patrimonio histórico
Estudiantes de sexto año del Instituto Cristo Rey están

llevando adelante un destacado proyecto en el marco de la
Feria de Ciencias, que no solo tiene un profundo valor aca-
démico, sino que también representa una significativa con-
tribución a la comunidad de Morteros.

El trabajo se centra en la valoración y difusión del patri-
monio histórico local, entrelazándolo con elementos de re-
levancia provincial y resaltando el turismo como un motor
clave para la propagación de las prácticas económicas, cul-
turales y sociales que definen la identidad de la región.

El proyecto se enmarca en un abordaje multidisciplina-
rio, integrando espacios curriculares como Historia, Geo-
grafía, Lengua y Literatura, Lengua Extranjera (Inglés), Al-
fabetización Informática y Metodología de la Investigación.
Esta combinación de disciplinas permite a los estudiantes
explorar y comprender de manera integral los componentes
geográficos y culturales que constituyen la identidad de
Morteros, al mismo tiempo que desarrollan capacidades
fundamentales para su formación académica y personal.

El propósito de esta iniciativa es doble: por un lado, los
estudiantes se sumergen en el estudio de los aprendizajes y
contenidos del Diseño Curricular de la Provincia de Córdo-
ba, y por otro, contribuyen activamente al afianzamiento de
la identidad sociohistórica y cultural de Morteros.

Como resultado final, los alumnos presentarán un enla-
ce digital que servirá como un recurso valioso para el desa-
rrollo del turismo en la ciudad

El Intendente Sebastián Demarchi, destacó que «este
tipo de iniciativas son fundamentales para la difusión y pre-
servación de nuestra cultura e historia, así como para la
promoción del turismo en Morteros y la región. El compro-
miso de los jóvenes de sexto año en este proyecto es un
ejemplo de cómo la educación puede promover la participa-
ción activa y el sentido de pertenencia hacia la comuni-
dad.»

«El trabajo que están llevando adelante no solo enrique-
ce a los estudiantes en términos académicos, sino que tam-
bién aporta de manera significativa al desarrollo de nuestra
comunidad,» destacó el director de turismo, Luciano Smut.

Taller de
protección digital

Este jueves 5 de septiem-
bre se llevó a cabo el Taller
de Protección Digital, desti-
nado a los alumnos de los co-
legios IPEAyT 242 (Fuerte
los Morteros) e IPEMyT
286. El taller, organizado por
la Secretaría de Educación
de la Municipalidad de Mor-
teros, estuvo a cargo de la
Defensoría de los Derechos
de Niños, Niñas y Adoles-
centes de la provincia de

Córdoba.
«En la era digital actual, es fundamental enseñarle a los

jovenes a proteger los datos en internet porque son quienes
están más expuestos a riesgos como el grooming, sexting,
ciberbullying y las apuestas online», manifestó Diamela
Cravero, directora de Políticas Inclusivas y de Género.

Desde el municipio afirmaron que estos talleres de pre-
vención y promoción de derechos son fundamentales, ya
que educan a los jóvenes y sus familias sobre estos peligros,
fomentando un uso responsable y seguro de la tecnología.

«Promover la educación en seguridad digital y los dere-
chos en línea es esencial para crear un entorno más seguro
en internet. Todos debemos contribuir a construir una cul-
tura de respeto, seguridad y cuidado mutuo en el mundo
digital», expresó Claudia Mainardi, Secretaria de Educa-
ción.

Exitosa primera edición del Maratón
«Morteros, Capital de Ansenuza»

Este domingo, la ciudad de Morteros fue escenario de la
primera edición de la maratón «Morteros, capital de Anse-
nuza», un evento deportivo que logró congregar a más  de
200 participantes, entre adultos y niños, provenientes de
toda la provincia y la región. Organizado por la Municipa-
lidad de Morteros y el Centro Empleados de Comercio, la
competencia se desarrolló bajo un clima ideal que acompa-
ñó a los corredores en un recorrido que abarcó las principa-
les calles de la ciudad.

La maratón no solo destacó por la cantidad de inscriptos
en las distancias competitivas de 5k y 10k, respectivamen-
te, sino también por la excelente participación de niñas y
niños en las carreras Kids. Este evento dejó en evidencia el
gran entusiasmo y la dedicación de los atletas de diversas
localidades , quienes aportaron al éxito de la jornada.

En la distancia principal de 10k, Emanuel Asselborn y
Yamila Heredia, ambos de Morteros, se alzaron con la vic-
toria, consolidando así el dominio local en esta primera edi-
ción. En los 5k, los ganadores fueron Marcelo Valero y Es-
tefanía Airaudo, también de Morteros, quienes lideraron una
carrera que dejó satisfechos tanto a los corredores como al
público presente.

La organización, conformada por diversas áreas del mu-
nicipio , junto con la comisión del Centro Empleados de
Comercio, se mostró muy conforme con la gran convocato-
ria y la respuesta de la comunidad, subrayando la importan-
cia de estos eventos para fomentar el deporte y la vida salu-
dable.

La jornada culminó con la entrega de premios a los ga-
nadores en las diferentes categorías, tanto generales como
por rangos etarios, y con un reconocimiento especial para
los más pequeños, quienes se llevaron un merecido aplauso
por su participación.

Esta primera edición de la maratón «Morteros, capital
de Ansenuza» no solo se destacó por su impecable organi-
zación y el espíritu deportivo, sino que también sentó las
bases para futuros eventos que seguirán promoviendo el
deporte y la cultura en Morteros y la región.

Intertribus: educación, deporte y prevención
Este jueves, en las ins-

talaciones del Club Tiro Fe-
deral y Deportivo Morteros,
se realizaron las primeras
jornadas de «InterTribus» en
las que participaron estu-
diantes de tercer año del ni-
vel secundario de los distin-
tos establecimientos educa-
tivos de la Ciudad, organi-
zadas por la Secretaria de
Deportes de la Municipali-
dad de Morteros, en el mar-
co del Programa Morterito
Juega- Deporte Escolar.

Durante la jornada, se llevaron a cabo principalmente
actividades deportivas como handball, vóley, básquet y jue-
gos recreativos cooperativos.

Ademas, este Programa municipal integra actividades
relacionadas con la prevención y el cuidado de la salud de
los jóvenes. En esta ocasión, profesionales de la RAAC y de
la Secretaría de Salud de la Ciudad participaron con un ta-
ller en el que, a través de juegos lúdicos, se trabajaron temá-
ticas como la prevención de adicciones, la prevención de
apuestas online y la regulación de las emociones, entre otros
temas.

El intendente Sebastián Demarchi destacó la importan-
cia de este tipo de actividades, que permiten a los jóvenes
morterenses no solo realizar actividad física, sino también
adquirir conocimientos sobre diversas problemáticas y preve-

nir situaciones que pueden generar problemas como las adic-
ciones, las apuestas online y el cuidado de la salud mental.

Por su parte, el secretario de Deportes, Leandro Conti,
agradeció a los equipos directivos y a los profesores de los
centros educativos por su alto nivel de compromiso en la
participación de estas actividades. También destacó la arti-
culación con la Secretaría de Salud y todo su equipo de pro-
fesionales.

Curso de Celulares para Adultos Mayores
La Municipalidad de

Morteros anunció el inicio
de la 2da. Convocatoria del
curso dirigido a adultos ma-
yores: «Aprendiendo a usar
mi celular». Este curso tiene
como objetivo capacitar a los
participantes en el uso de dis-
positivos móviles, facilitan-
do su integración en el mun-
do digital y promoviendo la
comunicación y autonomía
personal.

Detalles del Curso: Fe-
cha de Inicio: Martes 17 de
septiembre, Lugar: Punto
Digital, [Ferrocarril], Hora-
rio: 10 a 11

Para inscripciones y más
información, los interesados
pueden inscribirse personalmente en la Secretaría de Políti-
cas Educativas (en el ferrocarril) o comunicarse al
3562547806 o al 403898.

Formación en Derechos
de Niñas, Niños y adolescentes

Funcionarios y equipos técnicos de la Municipalidad de
Morteros participan del Trayecto Formativo «Derechos de
Niñas, Niños y adolescentes: territorialidad y políticas pú-
blicas» organizado por la Defensoría de los Derechos de los
Niños, niñas y adolescentes y Unicef Argentina. Este tra-
yecto brinda una formación integral con herramientas que
les permitan desarrollar una mirada critica entre perspecti-
va de derechos y territorialidad.

Dieron inicio a la jornada de formación la Dra. Amelia
Lopez Fort; Jorge Jaimez Secretario académico y de pos-
grado de la Universidad Provincial de Córdoba; Alejandra
Becaria, Oficial de inclusión Social y Monitoreo de UNI-
CEF Argentina; Y la coordinadora general de la defensoría
Georgina Tavella.

En las exposiciones del primer encuentro estuvieron pre-
sentes la Defensora Nacional de Niños, Niñas y Adolescen-
tes Marisa Graham; Julia Reartes Senaf y la Dra Mariana
Wallace Jueza de tercera Nominación del fuero Penal Juve-
nil, Niñez, Violencia Familiar y de Género de la ciudad de
Córdoba.

El trayecto cuenta con 6 encuentros presenciales, cursa-
do virtual y un examen final. «Este trayecto es fundamental
para la municipalidad de Morteros, ya que nos permitirá
postular al proyecto MUNA el próximo año. MUNA (Mu-
nicipio Unido por la Niñez y Adolescencia) es una iniciati-
va de UNICEF que apoya a los gobiernos locales en el dise-
ño, implementación, monitoreo y evaluación de políticas
destinadas a garantizar los derechos de las infancias y la
adolescencias» expresó Diamela Cravero, directora de Polí-
ticas Inclusivas y de Género.

Piden extremar cuidados
al desechar brasas en la basura

Hace unos días se produjo un incendio en un ca-
mión de basura producto de una brasa mal apagada. La
situación se volvió a repetir este fin de semana, aunque
los recolectores lograron contener la situación a tiem-
po.

Desde el municipio se le solicita todos los vecinos
extremar las precauciones al disponer de cenizas o ma-
teriales que puedan representar un riesgo de incendio.

Es importante asegurarse de que las brasas estén
completamente apagadas antes de depositarlas en los
contenedores de basura. Las brasas mal apagadas pue-
den provocar incendios en los contenedores o en los
camiones recolectores, generando graves riesgos para
la comunidad.

Se insta a la colaboración de todos para prevenir
estos incidentes
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Alicec - Lalcec Morteros
celebró 46 años de concien-
tización con amor y solida-
ridad con información, pre-
vención y acompañando al
enfermo de cáncer. Los ce-
lebró con una merienda en
su sede y un desayuno en el
municipio.

Las integrantes de la co-
misión de Alicec - Lalcec
Morteros compartieron una
merienda con el propósito de
celebrar por el trabajo desa-
rrollado institucionalmente
durante 46 años.

El 4 de septiembre de
1978, día del aire puro, pro-
movido por el ex intendente
Alfredo Bría se constituyó
Lalcec Morteros, presidido
por Nora Diaz Cornejo e in-
tegraba aquella primera co-
misión directiva Rosita Co-
raglia, quien durante estos
46 años de forma ininte-
rrumpida fue integrante de
la institución que en la ac-
tualidad preside.

En las últimas tres déca-
das o más contaron siempre
con el apoyo de la Coopera-
tiva de Servicios Públicos de
Morteros, quien en distintos
lugares junto a Alpi les brin-
do el espacio para contar la
sede institucional, actual-
mente ubicada sobre Bv. Eva

Perón 82
Así mismo destacaron el

acompañamiento de la Sala
de Salud de Club Sportivo
San Jorge, donde todos los
últimos viernes del mes rea-
lizan los PAP

A lo largo del año, reali-
zan campañas de prevención
enfocadas en los distintos ti-
pos de cáncer que se pueden
prevenir con la intención de
lograr que la gente tome el
hábito de realizarse los estu-
dios de diagnóstico tempra-
no, para descubrir la enfer-
medad a tiempo y realizar el
tratamiento adecuado. Ade-
más de campañas de hábitos
saludables que incluyen la
prevención en general.

Son unas 10 campañas
por años, las que realizan
incluyendo algunas de ellas
estudios como el de prósta-
ta, piel, mamas, mientras
que otras son de concienti-
zación como la pulmón en
la que concurren a los esta-
blecimientos educacionales
para que no fumen, además
entre agosto y septiembre
realizan la campaña por una
vida saludable promocionan-
do una buena alimentación
y actividad física entre otras.

La realización gratuita
de mamografías, estudios
prostáticos con sus corres-
pondientes análisis de san-
gre y antígeno, estudios de
piel con observación ocular

Alicec - Lalcec Morteros

Celebraron 46 años de concientización con amor y solidaridad

realizada por especialistas y
revisión de lunares y diag-
nósticos de cuello de útero
con la obtención de material,
Papanicolaou y colposcopia,
son todos estudios financia-
dos con recursos que obtie-
nen del aporte de la cuota
social, eventos y donaciones.

Por otra parte brindan
ayuda a aquellas personas
que deben atenderse o reali-
zar algún tratamiento con el
pago de pasajes, comidas,
hospedaje para acompañan-
tes, apósitos, remedios para
quimia.

El aporte societario de la
comunidad es una de las ne-
cesidades que tienen a los
fines de contar con ese pe-

queño aporte para el finan-
ciamiento de las campañas
de prevención y de ayuda a
quienes padecen cáncer y no
cuentan con obra social. Así
mismo acompañan al pa-
ciente y a su familia median-
te distintos tipos de apoyo y
contención.

Asi mismo su presiden-
ta Rosita Coraglia, comento
que en la actualidad necesi-
tan renovar el colposcopio
con una inversión de alrede-
dor de $ 1.100.000, por lo
que proyectan realizar una
campaña para reunir el di-
nero.

Destacó que son unas 15
mujeres que solidariamente
durante todo el año trabajan

con el propósito de prevenir
y asistir en la lucha contra el
cáncer

El trabajo de Alicec –
Lalcec Morteros durante es-
tos 46 años permitió dismi-
nuir el número de muertes
por cáncer a través de la pre-
vención, detección tempra-
na, educación, información
y difusión; sumado a acom-
pañar, tratar y apoyar al en-
fermo oncológico sin recur-
sos, contribuyendo a su re-
habilitación físico-psíquica y
a su reinserción en la socie-
dad

Agasajo municipal
Además las autoridades

municipales agasajaron a las
integrantes de la comisión
directiva con desayuno en la
que señaló que «Es el ani-
versario de Lalcec y es el
aniversario de Rosita (Cora-
glia) de estar levantando esta
bandera» y al mismo tiempo
agradeció a las familias por
permitirles trabajar por la
comunidad.

Al mismo tiempo anun-
cio que tienen como objeti-
vo recuperar el servicio de
oncología en el hospital mu-
nicipal, trabajando manco-
munadamente con Lalcec

Distribuirá Sueño Celes-
te más de $ 35 millones en
el mes de septiembre al rea-
lizarse el sorteo por pago
anticipado y el sorteo men-
sual del mes de agosto

El jueves 19 de septiem-
bre se llevará a cabo el sor-
teo mensual de «Sueño Ce-
leste» correspondiente al
mes de agosto con un pre-
mio mayor de $ 4 millones y
el sorteo especial por pago
anticipado con 200 premios
y un primer premio de $ 6
millones, superando en total
la entrega entre los 23 mil
asociados de más de $ 35
millones de pesos

Para participar de este

sorteo especial por pago an-
ticipado los adherentes a
«Sueño Celeste» deberán
abonar antes del 13 de sep-
tiembre la totalidad de la pro-
moción, además quienes par-
ticipan del sorteo mensual
deberán tener su cuota al día.

Quienes aún no adquirie-

ron la promoción podrán
hacerlo por el monto final de
$ 38400 en la sede de la
mutual, en sus filiales o a los
promotores autorizados an-
tes del 13 de septiembre para
participar del sorteo de este
mes.

La promoción «Sueño
Celeste» en el 2024 entrega
en total 362 millones de pe-
sos en distribuidos en 1530
premios, promediando un 1
millón de pesos diarios, los
que son distribuidos con 220
millones en premios men-
suales y una gran final con
144 millones de pesos.

El 18 de enero 2025 ten-
drá lugar el gran cierre con
un total de 215 millones y
premios con un premio ma-
yor cercano a los 40 millo-
nes de pesos

Promoción "Sueño Celeste"

$ 35 millones entregará este mes

Celebrando con una merienda Desayuno en la municipalidad
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Colonia Vignaud

La remodelación del sa-
lón chico del Centro Juvenil
Vignaud avanza mediante el
trabajo solidario de los
miembros de comisiones y el
aporte de la comunidad.

Con el propósito de me-
jorar y poner en valor el sec-
tor que históricamente fun-
cionó como bar del club a los
fines de ser utilizado como
salón para eventos de menor
envergadura es que dieron
inicio a obras de remodela-
ción.

En una primera etapa le-
vantaron el mosaico cal-
cáreo, el llenado del sótano
con escombros y tierra y la
compactación del piso para
su nivelación.

La etapa recientemente
concretada contempló la ni-
velación mediante la realiza-
ción de fajas de material para

luego ejecutar el contrapiso
para la colocación de piso
cerámico

Esta etapa fue posible
concretarla gracias a la do-
nación de materiales por par-
te de la concejal Carolina
Viano y la colaboración en
la mano de obra de dos alba-
ñiles, informaron desde la
entidad

Además realizaron una
venta de pollos destinada a
reunir fondos para avanzar
con la referida obra, por otra
parte convocan a la comuni-
dad con la donación de ma-
teriales, «cualquier aporte es
bienvenido, todas las formas
de colaboración son para
nuestro club. El club es de
todos» manifestaron

Es una obra que apunta
al mejoramiento de los ser-
vicios que brinda el club que

El Agr. Elver Ferraresi
compartió una charla con
alumnos de 1° año del Insti-
tuto Agrotécnico Salesiano
sobre distintos temas pro-
puestos por los estudiantes

Elver Ferraresi quien
hasta el año pasado fue re-
gente de Prácticas Agrope-
cuarias volvió con el mismo

Campaña de PAP y Colposcopía
La campaña anual de PAP y Colposcopía llevan adelan-

te desde el Centro de Salud Municipal en el marco de los
programas preventivos de salud

Durante todo el mes de septiembre, los días jueves se
realizan exámenes de PAP y Colposcopía con la finalidad
de proteger la salud de las mujeres desde la prevención

Para acceder a los mismos deberán solicitar su turno en
el Centro de Salud Municipal

Centro Juvenil

Avanza remodelación del salón chico
demanda una inversión de
importancia por lo que van
avanzando a medida que lo-
gran reunir los materiales o
fondos para la compra de los
mismos. En cuanto más do-
naciones y colaboraciones
reciban permitirá poner el
mismo al servicio de la co-
munidad con mayor rapidez,
resaltaron

Autos y motos
El 12° encuentro de au-

tos y motos antiguas y clási-
cas, exposición de motos de
alta cilindrada fue anuncia-
do para el 6 de octubre con
regalos por participacion,
show en vivo y presencia es-
peciales, pruebas de habili-
dades conductivas con al-
muerzo para expositores y
buffet

propósito de siempre, poner
a disposición su vocación
comunitaria para desde la
educación y la formación
aportar al crecimiento de la
adolescencia, en esta oportu-
nidad invitado por la tutora
de 1er Año Patricia Bravo,
asistió a una clase con los
estudiantes

En el transcurso de la
misma compartieron varia-
dos temas de interés propues-
tos por los chicos y las chi-
cas del curso, en la que Fe-
rraresi felicito a los y las es-
tudiantes por su dedicación
y esfuerzo y valoro a  todo el
personal de la escuela por la
vocación puesta de manifies-
to en cada acto, para concluir
agradeciendo la convocato-
ria.

IAS
Elver Ferraresi volvió con una charla

Estrategias y accio-
nes de colaboración y ar-
ticulación entre el Insti-
tuto Superior Manuel
Belgrano y la Universi-
dad Provincial de Córdo-
ba fueron abordadas en
un encuentro promovido
por el legislador Gustavo
Tevez en el marco del
programa de federaliza-
ción universitaria

Se abordaron posibi-
lidades de cooperación
interinstitucional en fo-
mento del desarrollo pro-
ductivo y cultural a partir
de la llegada de la Uni-
versidad Provincial a la
zona.

El Instituto Superior
Manuel Belgrano a lo lar-
go de más de 50 años de
trayectoria es una institu-
ción fundamental de la
educación superior en
toda la zona y la forma-
ción de sus profesionales.

Por ello, se convierte
en un elemento funda-
mental y necesario para
articular con las institu-
ciones, empresas y distin-
tos actores sociales

Articulación
universitaria

Brinkmann
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Freyre

Más de 80 familias par-
ticiparon en esta actividad,
en la que plantaron juntos
especies nativas como alga-
rrobos negros, brea, acacia
carnaval y sen del campo,
entre otras.

El lugar elegido fue el
acceso norte de la localidad,
donde continuamos con la
forestación existente. Próxi-
mamente, este programa
continuará en plazas y espa-
cios públicos de Freyre. Su-
mando más vida y naturale-

La celebración de la fun-
dación de Freyre comenzó
con la primera vuelta ciclís-
tica «Freyre sobre Ruedas»
y la fiesta 138° aniversario
en la plaza Manuel Belgra-
no

La celebración comenzó
en el pasaje del Hermana-
miento desde donde inicio la
vuelta en bicicleta denomi-
nada «Freyre sobre Ruedas»,
recorriendo cada uno de los

sectores de la localidad
«Fue un hermoso mo-

mento en que las familias,
los jóvenes, niñas, niños,
adultos mayores, todos sobre
ruedas. Fue una hermosa
mañana en la que disfruta-
mos de nuestro pueblo, uni-
dos y llenos de energía» re-
saltó el intendente Germán
Baldo al concluir con gran
éxito la actividad que con-
vocó a la comunidad.

Una charla esencial so-
bre prevención y contención
del suicidio organizada por
el Área de Acompañamien-
to Comunitario Municipal y
la Asociación Civil Madres
Territoriales Córdoba, el
miércoles 11 a las 20 en el
auditorio de la Cooperativa
de Provisión de Servicios

Festejaron los 138 años de la fundación

Fiesta
de cumpleaños

En la tarde del domingo
una multitud de vecinos se
reunieron en la plaza Ma-
nuel Belgrano para festejar
los 138 años de Freyre con
música, espectáculos y acti-
vidades para toda la familia.

Entre los momentos des-
tacados estuvieron los shows
de los alumnos del Taller de
Canto Municipal, academias

de baile; la música de Lu-k
y el gran cierre a cargo de
Los Destructores. Además,
los más pequeños disfrutaron
de juegos e inflables, mien-
tras compartíeron momentos
en la feria y en la cantina.

«Este aniversario reafir-
ma nuestro compromiso con
el futuro de Freyre, trabajan-
do juntos por un pueblo más
lindo y próspero» expresó el
intendente Germán Baldo al
brindar junto a la comunidad
por los 138 años a la que al
mismo tiempo les agradeció
a todos «por ser parte de esta
jornada inolvidable» y con-

Un Árbol por una Vida
fue todo un éxito

za a cada rincón.
«Queremos agradecer y

felicitar a los alumnos, pro-
fesores y directivos del Co-
legio Fasta Santa Teresita
por su colaboración en esta
hermosa acción, que juntos
hicimos realidad» destacó el
intendente Germán Baldo y
al mismo tiempo invito a las
familias a cuidar y acompa-
ñar el crecimiento de estos
árboles, que simbolizan la
vida y el futuro de nuestros
niños y niñas.

Públicos de Freyre
La misma estará a cargo

del presidente de la ONG
Comisión Psicosocial Lati-
noamericana, Lic. Axel Ban-
fi, quien compartirá herra-
mientas y estrategias clave
para abordar esta problemá-
tica y generar un espacio de
reflexión y apoyo.

Prevención y contención del sucidio

San Guillermo

Líneas de créditos para el
desarrollo productivo impul-
sa la Asociación para el De-
sarrollo Productivo de San
Guillermo y Zona

Las líneas de financia-
miento para productores apí-
colas y para pequeños y me-
dianos productores de cade-
na de valor de hasta $
1.000.000 y $ 1.500.000 res-
pectivamente serán otorga-
dos por la entidad con un 50
% de la tasa activa

Uno de los programas
está destinado a productores
apícolas ubicados en el terri-
torio de la Asociación para
el Desarrollo Productivo de
San Guillermo y Zona que
se encuentren  inscriptos en
el Registro Único de Produc-
ciones Primarias Rupp y Re-
napa

El aporte reintegrable de
hasta un millón de pesos, con
tasa de interés 50 % de la
tasa activa del BNA, con
pago de la cuota de capital

desde abril 2025 y mensual-
mente se abonaran los inte-
reses, se podrá destinar a la
compra de insumos como
tambores, azúcar, tratamien-
to sanitario, tortas proteicas,
a la compra de material vivo
como colmenas, núcleos, rei-
nas, celdas reales y para
material inerte partes com-
ponentes de la colmena in-
cluido material para la reco-
lección de polen, propóleos,
apitoxina, jalea real y indu-
mentaria y útiles de trabajo

Cadena de valor
La línea de financia-

miento para pequeños y me-
dianos productores de cade-
na de valor como industria
láctea, agro insumos, sector
ganadero, porcino, avícola,
turismo, metalmecánica,
muebles, reconvención ener-
gética para ser destinado a
inversión en capital fijo,
maquinarias y equipos, in-
fraestructura y herramientas.

Asoc. para el Desarrollo Productivo de San Guillermo y Zona
Brindan financiamiento para el desarrollo productivo

La inversión en capital
de trabajo, financiara el ne-
cesario para el normal fun-
cionamiento del emprendi-
miento productivo, gastos
corrientes, insumos, materia
prima, créditos para ventas,
etc

El monto es de hasta $
1.500.000 por cuit, con tasa
de interés 50 % de la tasa
activa de BNA, con un pla-
zo de 12 meses con cuotas
que se abonaran mensual-
mente, debiendo para acce-
der al mismo presentar el
proyecto de inversión

Todas las solicitudes que
se presenten serán evaluadas
por la comisión directiva de
la entidad.

vocó a «seguir construyendo el Freyre que soñamos»

La vacunación contra
el dengue comenzó entre
otros lugares en las pobla-
ciones del departamento
San Cristóbal para jóvenes
de entre 15 y 19 años

Para la realización de
la misma se estableció seg-
mentada y focalizada para
proteger a la población
más vulnerable, aplicán-
dose la dosis de manera
gratuita a la población ob-
jetivo en centros de Salud

y hospitales para jóvenes
de entre 15 y 19 años

La segunda etapa abar-
cará al personal de salud,
a policías y a bomberos en
una franja etaria que va de
los 20 a los 39 años, la que
tendrá lugar en la última
semana de septiembre.

La vacunación consta
de dos dosis, con un inter-
valo de tres meses una de
la otra, debiendo colocar-
se ambas.

Departamento San CristóbalSeeber
Vacunarán contra el dengue

La presentación del libro
artesanal taller literario de See-
ber y la plantacón de especies
nativa y la identificación con
nombres de escritores seberi-
nos en el Bosque de la poesía
«Olmes Juan Bruno» se lleva
a cabo el domingo 15 de sep-
tiembre a las 16,30.

Además impondrán el
nombre de escritor Aldo Par-
feniux a uno  de los algarro-
bos centenarios, habrá lectura
de talleres literarios de Seeber,
La Paquita y Brinkmann, ac-
tuará la Academia raíces de mi
pueblo y la parte musical a
cargo de Jesús Bocco

El escritor de Carlos Paz
Aldo Parfeniuk quien estará

presente publicó poesías y en-
sayos, integra el grupo funda-
dor de la revista cordobesa
Palabras de Poeta. Es co-fun-

dador junto a  Pedro Solans del
Colectivo literario/ambienta-
lista internacional Bosques de
Poesía.

Poesía en el bosque
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Productivas

El Observatorio de la Cade-
na Láctea publicó los datos ac-
tualizados de un tablero diná-
mico elaborado en base a datos
del Senasa, con la información
referida a los tambos argentinos.

En Argentina hay oficial-
mente funcionando más de
9.000 tambos que alojan casi 1,5

millones de vacas en ordeñe.
Así lo muestra un informe elaborado por el Observatorio de la Cade-

na Láctea Argentina (OCLA), en base a datos del Registro Nacional
Sanitario de Productores Agropecuarios (Renspa) informados por el Ser-
vicio Nacional de Sanidad y Calidad Agroalimentaria (Senasa).

Se trata de un tablero de control dinámico que considera como tam-
bo a todo Renspa que, a la fecha del reporte (el último fue publicado el 3
de septiembre pasado), se encuentre activo (sin fecha de baja) y cuya
actividad se encuentra vigente (sin fecha de baja), con existencias de
bovinos y de vacas mayor o igual a 1.

Un mapeo de los tambos en Argentina
En este marco, la cantidad exacta de Renspa tamberos asciende a

9.241, que en conjunto contienen un rodeo de 1.471.497 vacas, a razón
de 159 vacas por tambo.

Y al abrir la información por provincias, el mapa muestra diferentes
datos interesantes:

Santa Fe es la líder en cantidad de tambos, con 3.202 Renspa; es
decir, 34% del total. Uno de cada tres tambos está esa provincia.

Córdoba, sin embargo, es la N° 1 en cantidad de animales, con
465.826, unos 8.500 más que Santa Fe.

Buenos Aires, en tanto, es la primera si se hace la relación de canti-
dad de vacas por tambo, con 215.

Radiografía de los tambos en Argentina: cuántos hay y cuántas vacas tienen

Por otra parte, es interesante también el análisis de estratificación
por cantidad de vacas, donde se advierte que el 80,6% de los tambos; es
decir, cuatro de cada cinco, tienen como máximo 250 vacas.

Sin embargo, los tambos entre 251 y más de 1.000 vacas, si bien son
solo el 20% del total, poseen más del 50% del rodeo.

Misiones, del otro lado, tiene apenas 10 ejemplares por cada tambo.
tambos por provincia

Desde el Proyecto Nacional de
Inta "Innovaciones para el proceso
de cría, recría y
vaca en transi-
ción", están reali-
zando una encues-
ta para tener infor-
mación sobre el
manejo de este pe-
ríodo particular de las vacas leche-
ras. Contempla el lapso de tiempo
desde el secado y preparto, parto e

inicio de lactancia. Por eso, como
actor clave del sector, invitamos a

contestar esta en-
cuesta que no le
llevará más de 10
minutos.

La informa-
ción que brindes
ayudará a actuali-

zar sobre esta problemática y a di-
señar estrategias para abordarla de
un modo más eficiente.

Inta realiza una encuesta sobre vacas lecheras

Adecoagro vendió parte de
su paquete accionario a una de
las empresas de criptomonedas
más grandes del mundo, trans-
formándose en el tercer accio-
nista de la empresa agroindus-
trial

Tether Holdings Company
invirtió u$s 102 millones como
parte de su proceso de diversi-
ficación de activos, de acuer-
do a lo comunicado a la Secu-
rities and Exchange Commis-
sion (SEC) de los Estados Uni-
dos, informando que la com-
pra de 10.048.249 acciones de
Adecoagro, la firma que enca-
beza el argentino Mariano
Bosch.

Adecoagro con una de las
plantas lácteas Las Tres Niñas
en Morteros, además de ope-
rar con las marcas, Molinos
Ala, Apóstoles, Angelita,
Monte Alegre y 53, con leches,
cremas, quesos, arroz, snacks,
y azúcar, además de contar con
generación de energías reno-
vables.

La empresa nacional posee
tierras de cultivo e instalacio-
nes industriales en las zonas
más productivas de la región,
en las cuales produce más de
2,5 millones de toneladas de
productos agrícolas entre los
que se incluyen azúcar, etanol,
bioelectricidad, arroz, leche,
maíz, trigo, girasol y soja, en-
tre otros, actividades que aho-
ra contarán con un 10 % de
acciones por parte de esta em-
presa de criptomonedas

Adecoagro
vendió parte
de sus acciones

Los departamentos San Justo y
Río Primero fueron los más afec-
tados por la chicharrita en el maíz
de acuerdo a lo informado por la
Bolsa de Cereales de Córdoba con
un 70 % de afectación

Estiman que en la provincia no
se cosechó un 15% donde se inclu-
ye superficie totalmente perdida,
destinada a forraje por planifica-
ción y destinada a forraje de forma
forzada.

Acota el informe que los depar-
tamentos con mayor superficie per-
dida fueron San Justo y Río Pri-
mero. Además, estos departamen-
tos estuvieron entre los que más
superficie afectada por CSS tuvie-
ron, según información de colabo-
radores.

En el mapa que marca la afec-
tación de la campaña de maíz de
2024 afectada por complejo de
achaparramiento en ambos depar-
tamentos y en los del norte de la
provincia informa que la afectacion
fue de entre el 70 y 100 % de la
superficie con las consecuentes per-
didas

Sin embargo, debido a la sequía
sin precedentes que se dio en la

campaña 2022/23, la superficie
cosechada en este ciclo fue mayor
en un 12%, y la producción se esti-
mó en 18 millones de tn. a nivel
provincial

Los departamentos de la zona
centro-norte de la provincia en los
cuales se recibieron reportes de
mayor superficie afectada por CSS,
coinciden en ser los lugares en don-
de hubo mayor siembra tardía.

Teniendo en cuenta que los
maíces tardíos de primera y tardíos
de segunda tuvieron rindes de has-
ta 35 qq por de-
bajo de los sem-
brados tempra-
no, puede asu-
mirse que hay
una relación di-
recta entre los
resultados pro-
ductivos en la
zona centro
norte de la pro-
vincia con las
afecciones del
CSS, concluye
el informe de la
Bolsa de Cerea-
les de Córdoba

Los departamentos San Justo y Río Primero
Los mayores afectados por la chicharrita

El Inta Rafaela por primera vez
será dirigido por una mujer al ganar
el concurso para dirigir la estación
experimental de lechería

La Ingeniera Agrónoma María
Eugenia Carrizo, es profesora adjun-
ta de la materia diagnóstico y tecno-
logía de la tierra en la Facultad de
Ciencias Agrarias de la Universidad
Nacional del Litoral, y ex secretaria
de Agricultura y Ganadería, en el
gobierno de Omar Perotti en Santa
Fe, logrando asumir la conducción
del Inta Rafaela después de atrave-
sar un concurso en la que participa-
ron seis candidatos

Inta Rafaela
Conducido por una mujer

Print to PDF without this message by purchasing novaPDF (http://www.novapdf.com/)

http://www.novapdf.com/
http://www.novapdf.com/


9Miércoles 11 de Septiembre de 2024
Provinciales

El órgano será presidido por el
Ministerio de Ambiente y Econo-
mía Circular, y estará conformado
por representantes de diversas de-
pendencias del Gobierno provin-
cial.

Durante la reunión del gabine-
te provincial, el gobernador Mar-
tin Llaryora presentó el Gabinete
Provincial de Cambio Climático
(GPCC), que será el encargado de
construir las políticas ambientales
que contribuyan a reducir y captu-
rar las emisiones de gases de efec-
to invernadero, y construir resilien-
cia climática en el territorio pro-
vincial.

El órgano estará presidido por
el Ministerio de Ambiente y Eco-
nomía Circular, que lidera Victo-
ria Flores, y estará conformado por
representantes de las distintas de-
pendencias del Gobierno provin-
cial.

La función principal del Gabi-
nete Provincial de Cambio Climá-
tico será la de avanzar hacia el de-
sarrollo e implementación del Plan
Provincial de Respuesta al Cam-
bio Climático (PPRCC), un docu-
mento elaborado por la Secretaría
de Cambio Climático, que incluye
líneas de acción estratégicas y me-
didas específicas para luchar con-
tra esta problemática.

Al respecto, la Ministra de
Ambiente y Economía Circular
destacó: “Hoy dimos un paso muy
importante para nuestra provin-

cia.? Este Gabinete va a ser el lu-
gar donde se coordinen y articulen
políticas ambientales, con la parti-
cipación de todas aquellas áreas
que tienen incidencia en aspectos
clave como el turismo, servicios pú-
blicos, ciencia, industria y todos los
sectores productivos de nuestra
provincia».

Por eso, agregó la funcionaria,
«estamos avanzando con medidas
concretas, y trabajando para poder
alinear nuestras políticas locales,
a los esfuerzos nacionales e inter-
nacionales, para poder hacer fren-
te a esta problemática».?

La creación de este Gabinete
«se suma al resto de los planes y
programas que estamos llevando
adelante desde el Ministerio, en
materia de economía circular, de-

Participaron más de 250 asis-
tentes y 70 investigadores, con el
objetivo de discutir la contribución
de los principales hallazgos de in-
vestigación en el debate curricular.

De manera simultánea, se
anunció la creación de la Red Pro-
vincial de Investigación Educati-
va.

Este miércoles se desarrollará
el segundo encuentro de 13 a 17hs
en la Universidad Católica de Cór-
doba (UCC), sede Obispo Trejo.

La Universidad Provincial de
Córdoba (UPC) y el Instituto Su-
perior de Formación Docente Car-
los A. Leguizamón fueron la sede
del primer encuentro de las jorna-
das de “Investigación educativa y
curricular para pensar la educación
del siglo XXI”, convocado en el
marco de la Consulta Curricular
Provincial 2024 «Diálogo educati-
vo: construyendo la educación en
Córdoba», impulsadas por el Mi-
nisterio de Educación.

El objetivo de estas dos jorna-
das es generar un debate estratégi-
co a partir de los hallazgos de las
investigaciones, contribuyendo al
proceso de revisión de planes de
estudio vigentes y los diseños y pro-
puestas curriculares de los distin-
tos niveles y modalidades de la Pro-
vincia de Córdoba.

Más de 70 investigadores per-
tenecientes a distintas Universida-
des, Institutos de Educación Supe-
rior y/o centros de investigación de
toda la provincia compartieron los
hallazgos de sus trabajos, identifi-
cando aspectos que pueden contri-
buir a la consulta curricular actual;
acompañados por  legisladores pro-
vinciales, autoridades educativas,
funcionarios políticos, equipos téc-
nicos ministeriales, representantes
gremiales, Organismos No Guber-
namentales, Fundaciones y públi-
co en general.

El foco está puesto en desarro-

Llaryora presentó el Gabinete
Provincial de Cambio Climático

Se llevaron a cabo las jornadas en
investigación para pensar
la educación del siglo XXI

llar acciones desde un enfoque de
investigación aplicada, multi e in-
terdisciplinar, de corto y de largo
alcance, para la comprensión de los
problemas del sistema educativo de
la Provincia de Córdoba y la toma
de decisiones estratégicas y antici-
padas en el marco del planeamiento
educativo.

Así, se pretende construir un
espacio de intercambio entre inves-
tigadores y el Ministerio de Edu-
cación para aportar visiones que
aporten en vistas a la mejora edu-
cativa.

Un punto central del evento fue
el anuncio de la creación de la Red
Provincial de Investigación Educa-
tiva coordinada por el Ministerio
de Educación, a través de la Direc-
ción General de Planeamiento,
Evaluación y Prospectiva Educati-
va dependiente de la Subsecretaría
de Fortalecimiento Institucional.

El Ministro de Educación de
Córdoba, Horacio Ferreyra, desta-
có: «Esta jornada marca un hito en
la construcción colectiva del cono-
cimiento y la práctica educativa en
nuestra provincia. Además, la crea-
ción de la Red Provincial de Inves-
tigación Educativa, estrategia plan-
teada por nuestro Gobernador Mar-
tín LLaryora, nos permitirá forta-
lecer el vínculo entre la investiga-
ción y las políticas públicas, ase-
gurando que nuestras decisiones
estén fundamentadas en evidencia
y orientadas hacia la mejora conti-
nua de la calidad educativa.»

La Convocatoria de investiga-
ciones inició el día 15 de mayo y
finalizó el día 21 de julio, en este
tiempo se recibieron un total de 156
investigaciones, de las cuales fue-
ron seleccionadas 110 para parti-
cipar de esta instancia de debate e
intercambio que continuará en el
día de mañana de 13 a 17hs en la
Universidad Católica de Córdoba,
sede Obispo Trejo.

sarrollo sostenible y restauración
ecológica, y es una muestra clara
del compromiso y la decisión polí-
tica de nuestro gobernador Martin
Llaryora con la protección y el cui-
dado de nuestra Casa Común»,
añadió.

Dentro de este Plan, se estable-
cen algunas metas que han sido
planteadas teniendo en cuenta la
realidad de la provincia y consen-
suadas en el marco de espacios de
trabajo representativos de los dis-
tintos sectores que hacen al gobier-
no provincial.

De esta manera, la Provincia
propone una hoja de ruta y apunta
a convertirse en líder en la reduc-
ción de emisiones de GEI, y avan-
zar hacia un modelo de desarrollo
sostenible.

Durante el
primer encuen-
tro realizado en
Paraná, la mesa
de trabajo busca
promover una
justicia de Paz
más accesible y
eficiente en la
Región Centro.

La agenda
estuvo signada
por el código de
convivencia,
cooperación ju-
dicial interpro-
vincial en mate-
ria de notifica-
ciones y agiliza-
ción por medios
tecnológicos, y
garantía de asis-
tencia jurídica

obligatoria para
la defensa de los
sectores socia-
les en situación
de vulnerabili-
dad.

En el salón
del Centro Pro-
vincial de Con-
venciones, la
coordinadora
Pro tempore de
la Mesa Ejecu-
tiva de la Re-
gión Centro,
Claudia Giac-
cone abrió la
jornada durante
la cual destacó
la importancia
de generar ac-
ciones comunes
que resulten en

herramientas
concretas y úti-
les para la ges-
tión judicial.

La actividad
requirió trabajo
en comisiones
sobre diferentes
competencias
de los Juzgados
de Paz para rea-
lizar luego un
intercambio de
prácticas y ex-
p e r i e n c i a s .
“Trabajamos te-
máticas comu-
nes para definir
ejes en próxi-
mas reuniones y
fortalecer el
vínculo en ma-
teria de Justicia

de Paz en todo
lo que tenga que
ver con agilidad
de trámites en-
tre las tres pro-
vincias y adop-
tar en conse-
cuencia crite-
rios unifor-
mes”, señaló
Iván Ortega.

El encuen-
tro permitió a
los jueces de
paz de las tres
provincias ana-
lizar las particu-
laridades y dife-
rencias de los
sistemas pro-
vinciales, así
como identifi-
car semejanzas

Primer Encuentro de Jueces de Paz de la Región Centro
que puedan ser
aprovechadas
para mejorar la
labor judicial.
Entre los temas
discutidos, re-
saltó la necesi-
dad de unificar
registros de in-
formación y an-
tecedentes judi-
ciales a nivel re-
gional, espe-
cialmente en
materia de vio-
lencia y deudas
alimentarias.

Ta m b i é n
como temáticas
de interés co-
mún se agendó:
código de con-
vivencia, co-

operación judi-
cial interpro-
vincial en mate-
ria de notifica-
ciones y agiliza-
ción de las mis-
mas por medios
tecnológicos, y
garantía de asis-
tencia jurídica
obligatoria para
la defensa de los
sectores socia-
les en situación
de vulnerabili-
dad. En este
sentido se com-
partieron expe-
riencias como
Faci li tadores
Judiciales pro-
puestos por la
O.E.A.
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Sucesos

La creciente inseguridad
que viven los propietarios de
locales comerciales que se
encuentran en Galería «La
Nueva», no encuentran res-
puesta por parte de las auto-
ridades. Reclaman alguna
solución

Alrededor de 8 vidrios
fueron rotos en distintos lo-
cales en los últimos tiempos,
acompañados en algunos de
los casos de robos de merca-
dería, situación que genera
indignación y preocupación
en propietarios de comercios
que se encuentran en Gale-
ría «La Nueva» en la esqui-
na de Bv. 25 de Mayo y Avda
El Libertador.

Hubo locales que sufrie-
ron entre dos y tres veces ro-
turas, en algunos casos me-
diante el uso de gomeras.
Los autores de acuerdo a lo
que ponen de manifiesto los
mismos titulares de los co-
mercios sería un grupo de
adolescentes menores de
edad que estarían vinculados
con el consumo de sustan-
cias, de los cuales algunos de
ellos residen en el mismo
edificio.

Así mismo señalan que

el padre de dos de los ado-
lescentes que serían quienes
provocan los daños y algu-
nos de robos menores, quien
pide disculpas por los he-
chos, pero de acuerdo a lo
que manifiestan no tiene for-
ma de poner límites a las
actuaciones de sus hijos,
quienes en algún momento
habrían denunciado a su pa-
dre por haberlos castigado
por sus acciones.

No descartan algunos de
los comerciantes abandonar
la galería como consecuen-
cia de la inseguridad, como
consecuencia de no encon-
trar respuestas, en el caso de

la justicia por tratarse de
menores de edad, la policía
se entera una vez consuma-
do los hechos y Seguridad
Ciudadana Municipal «no
pasa nada», dijeron

Dijeron entender la legis-
lación existente en relación
a los menores de edad, pero
reclaman que el municipio
«se encargue de recuperar a
ese grupo de pibes que su-
fren las consecuencias de las
adicciones para que los co-
merciantes dejemos de pade-
cer las consecuencias del su-
frimiento de las drogas» ex-
presó uno de los propietarios
de un local.

El incendio sufrido en la
empresa Balsuar podría ha-
ber sido provocado por des-
conocidos de acuerdo a lo
manifestado a la policía por
una persona que se encon-
traba en el lugar

El último sábado alrede-
dor de las 6 fueron convoca-
dos los Bomberos Volunta-
rios de Suardi para sofocar
un incendio que se había pro-
ducido en la sede adminis-
trativa de la empresa Balsuar
que se encuentra sobre ruta
23

Las llamas provocaron
pérdidas totales tanto en la
planta baja como en el pri-
mer piso, logrando los bom-
beros evitar que las mismas
se extiendan al sector de de-
pósito de agroquímicos y
combustible, lindero al lugar.

El informe policial indi-
ca que personal policial de
la Comisaría 4° de Suardi
toma intervención en la
planta de Balsuar a raíz de
que se estaba produciendo un
foco ígneo dentro de la mis-
ma, donde se entrevistan con
un hombre de 47 años en el
lugar, quien manifiesta que
al ingresar a su oficina, in-
gresa un masculino el cual
lo reduce, a su vez escucha a
otra persona en el lugar para

seguidamente observar fue-
go y humo.

El Fiscal de turno orde-
no que se convoque a perso-
nal de Criminalística, Bom-
beros Zapadores de  Rafaela
y que continúen las investi-
gaciones personal de PDI de
Ceres.

Derrumbe
económico

El grupo de empresas
que integra Balsuar viene
atravesando desde los prime-
ros días de julio una compro-
metida situación económica
con una multimillonaria
deuda.

A partir del 10 de julio
hasta el 4 de septiembre de

acuerdo a la información del
Banco Central de la Repú-
blica Argentina le fueron re-
chazados por falta de fondos
a Balsuar SRL un total de
1143 cheques por falta de
fondos por un total de $
11.449.453.121,73, de los
cuales abonaron 50 por un
total de $ 450.590.297,48.
Además aparece con 261
cheques devueltos la empre-
sa Fresuar por un total de $
1.989.705.464,86 y Simien-
te SA con 42 cheques recha-
zados por un total de $
631.269.114,91

Por otra parte cuenta con
una gran cantidad de empre-
sas y negocios dedicados a
la agricultura, compra de
granos, venta de semillas e
insumos para el agro, venta
de combustibles, una trein-
tena de estaciones de servi-
cios en distintos lugares de
la geografía nacional, las que
varias de ellas cuentan con
cheques rechazados y la ma-
yoría con créditos tomados
en distintos bancos, financie-
ras y mutuales, además de
deudas con productores, pro-
veedores y prestadores de
servicios por miles y miles
de millones de pesos

Morteros
Comerciantes indignados por falta de respuestas
ante creciente inseguridad en galería La Nueva

Suardi
El incendio en Balsuar habría sido un atentado

Investigan el incendio
sufrido en un pequeño depar-
tamento de barrio Sucre en
que las perdidas fueron tota-
les. Sospechan que el mismo
podría haber sido intencio-
nal

Bomberos Voluntarios en
la siesta del domingo fueron
convocados para sofocar un
incendio que se había produ-
cido en un departamento
ubicado en  San Lorenzo 930
de barrio Sucre de Morteros,
el que logró ser extinguido
después de unos 30 minutos
de trabajo.

A partir de algunos indi-
cios existentes en el lugar,
efectivos policiales dieron
participación a la fiscalía de
instrucción disponiendo que
el Área de Siniestros de la
Dirección Bomberos de la

provincia de Córdoba reali-
cen los peritajes correspon-
dientes a los fines de deter-
minar como se produjo el
mismo para a partir de ahí
dar comienzo a la investiga-
ción del hecho.

Algunas fuentes daban
cuenta que en el lugar ha-
brían encontrado un bidón
con aceite quemado y trapos,
elementos que podrían haber
sido utilizado para dar ini-
cio al fuego que produjo pér-
didas totales en un espacio
de 5 x 3 al no encontrarse en
el momento que se produjo
el mismo moradores en el
lugar.

Miguel Medina quien
reside en el mismo en decla-
raciones a Canal 50 mani-
festó que vecinos habrían
observado a una persona

Investigan el incendio producido en un departamento

merodeando por el sector
antes del incendio y al mis-
mo tiempo señaló que había
tenido algunas discusiones
previas con un conocido,
pero aseguro que no tiene
que ver con la comercializa-
ción de drogas.

8 roturas de vidrios con robos sufrieron en los últimos tiempos

El tío y el sobrino de 51 y 29 años, quedaron detenidos
por comercializar estupefacientes al realizar tres allanamien-
tos, desde donde secuestraron dosis de marihuana, semillas
de cannabis sativa, dinero y otros elementos vinculados al
fraccionamiento y comercialización de sustancias ilícitas en
el barrio Villa Maina por la Fuerza Policial Antinarcotráfi-
co

Es importante señalar que uno de los puntos de venta se
encontraba a escasa distancia de una guardería municipal.

Detuvieron a dos narco en Balnearia

Print to PDF without this message by purchasing novaPDF (http://www.novapdf.com/)

http://www.novapdf.com/
http://www.novapdf.com/


11Miércoles 11 de Septiembre de 2024
Sucesos

Investigan la transferen-
cia de criptomonedas por
parte de un profesor nacido
en Colombia nacionalizado
Argentino, radicado en Por-
teña a un financista de Hez-
bollah. La UIF detecto ope-
raciones sospechosas por
1.700 millones de pesos.

La investigación estaría
vinculada a las operaciones
con una billetera virtual que
estaría conectada a un sirio
sospechado de financiar a la
organización terrorista Hez-
bollah, por lo que la Unidad
de Información Financiera
(UIF) ordenó el congela-
miento administrativo de
bienes y dinero por seis me-
ses todos los bienes del pro-
fesor radicado en Porteña,
Miguel Fierro Uribe y
Tawfiq Muhammad Sa’id
Al-Law, de nacionalidad si-
ria». Además fue incluido en
el Registro Público de Per-
sonas y Entidades vinculadas
a actos de Terrorismo y su
Financiamiento (Repet)

La alerta inició cuando
una aseguradora y entidades
financieras de Argentina le
informaron a la UIF que es-
tas dos personas estuvieron
manejando dinero en el país
y a partir de ahí la justicia
federal de San Francisco dio
comienzo a una causa, don-
de además ambos ingresaron
al Registro Público de Per-
sonas y Entidades vinculadas
a actos de Terrorismo y su
Financiamiento el 24 de
agosto de este año.

Durante un año y medio
la billetera virtual de Fierro
Uribe habría realizado alre-
dedor de 30 movimientos
hacia otra radicada en Bra-
sil y ahí se conectaba a la red
del sirio, pero la primera
alarma saltó en marzo de este
año y la última en junio, por
lo que de manera preventiva
adoptaron medidas para dar
comienzo a la investigación.

Desde la UIF señalaron
que no significa que el hom-
bre radicado en Porteña ten-
ga vinculación con la orga-
nización de Hezbollah, sino
que solo es el comienzo de
una investigación sobre mo-

Miguel Fierro Uribe,
es licenciado en Educa-
ción Básica con Énfasis en
Idiomas Extranjeros, ex-
pedido por la Institución
Universidad del Atlántico,
República de Colombia.
Llegó a Argentina en el
2012 para realizar un doc-
torado en la Universidad
Nacional de Córdoba, en-
tidad que convalido el ti-
tulo obtenido en su país
mediante resolución del
Consejo Directivo el 26 de
mayo de 2021

En el 2016 se radicó en
Porteña con su esposa de
donde es nativa, con quien
tiene un hijo. En esa loca-
lidad ejerció la docencia
en distintas instituciones,
siendo en la actualidad
profesor de inglés en el
Instituto Nuestra Señora
de Lourdes.

En el año 2021 com-
pro un curso de inversio-
nes para tener conoci-
miento de criptomoneda y
a partir de ahí de forma pa-

ralela a la docencia comen-
zó a generar inversiones con
montos chicos, pero «es
completamente falso el mon-
to que se dio a conocer en
las noticias» manifestó en
una entrevista con Oscar
Gómez

Así mismo manifestó
que se enteró a partir de que
sus cuentas fueron bloquea-
das y al concurrir al banco
fue informado que lo había
hecho la UIF. «No hay nada
raro, soy víctima de una si-

tuación en la cual no sé cuál
es el motivo porque hasta el
momento no hay comunica-
ción con migo. Solo pude
averiguar que es una inves-
tigación administrativa»

Por otra parte indico que
su actividad fue certificada
por contadores públicos, se-
lladas por el Consejo de
Ciencias Económicas de
Córdoba cada 2 a 3 meses,
donde todo está declarado
ante la Afip.

En esa línea, destacó en

vimientos de criptomonedas
sospechosos que terminan en
el financista de la organiza-
ción terrorista, Tawfiq Mu-
hammad Sa’id al-Law quien
aparece en Fincen y la Ofac,
organismos del Departamen-
to del Tesoro de los Estados
Unidos que lo sancionó por
proporcionar a Hezbollah
billeteras digitales y al estar
este en el listado dispara las
alertas por sospechas de fi-
nanciamiento de terrorismo.

El financista sirio en la
que según la UIF terminan
las criptomonedas que salen
de la billetera virtual del
hombre radicado en Porteña,
no cuenta con ninguna acti-
vidad ni vínculo con la Ar-
gentina.

El Financial Crimes En-
forcement Network (Fin-
cen), entidad de control de
delitos financieros del De-
partamento del Tesoro de
Estados Unidos, señala que
Hezbollah «utiliza redes de
empresas fachada y negocios
legítimos, así como cripto-
monedas para recaudar,
blanquear y transferir fon-
dos».

Según el Departamento
del Tesoro de Estados Uni-
dos, habría determinado que
Al-Law utiliza una empresa
con sede en Kuwait como
pantalla para las redes de
empresas fachadas, así como
criptomonedas para recau-
dar, blanquear y transferir
fondos.

Frente a la hipótesis que
Miguel Fierro Uribe podría
ser como lo declara él, que
es  inocente, y teniendo en
cuenta que solo tenía la bi-
lletera virtual y algunas
cuentas bancarias a su nom-
bre por donde se transferían
dinero virtual USDT, cono-
cedores de los manejos de
criptomonedas por parte de
estos grupos terroristas indi-
caría que una posibilidad es
que le podrían haber robado
la identidad a partir de al-
gún movimiento realizado y
a partir de allí haber realiza-
do las transferencias.

Así mismo también po-
dría haber estado depositan-

declaraciones a Canal C
que ha intentado comuni-
carse con la UIF para ob-
tener más información so-
bre las acusaciones en su
contra, pero hasta el mo-
mento no ha recibido nin-
guna respuesta oficial.
«Me comuniqué telefóni-
camente en dos ocasiones
y envié formularios a tra-
vés de la página, pero no
he recibido ningún tipo de
comunicación», aseguró.
Además, afirmó que se
puso a disposición de la
Justicia en el Tribunal Fe-
deral de la Ciudad de San
Francisco con el fin de co-
laborar en la investigación
y demostrar su inocencia.

En relación a sus vín-
culos financieros con Hez-
bollah, a través de cripto-
monedas consideró que es
una noticia falsa genera-
da por los medios, median-
te los cuales él se enteró,
negando absolutamente
cualquier tipo de vincula-
ción con el terrorismo.

Dice que nunca operó esos montos

Asegura ser inocente sintiéndose victima

La UIF fue la que hizo público el nombre de Miguel Ángel
Fierro Uribe el 27 de agosto al  incorporarlo al Repet, Regis-
tro Público de Personas y Entidades vinculadas a actos de
Terrorismo y su Financiamiento

do USDT a cuentas pantallas
que pertenecen al financista
sirio, con absoluto descono-
cimiento por parte del joven
colombiano, quedando en-
vuelto en la complicada si-
tuación

Así mismo tampoco ma-
nifiestan que no se debería
descartar, que frente a lo que
viene manifestando la Mi-
nistra de Seguridad Patricia
Bullrich, quien a pesar de
que no existe confirmación,
asegura la existencia de cé-
lulas terroristas en Argenti-
na, en que se podría tratar
de un armado para intentar
montar esa teoría.

Sostienen que el joven
por su nacionalidad y sus
movimientos financieros da
con el perfil para un armado

como sospechoso a pesar que
los organismos de Estados
Unidos como la Oficina Na-
cional de Lucha Contra el
Financiamiento del Terroris-
mo de Israel indican que
Tawfiq Muhammad Sa’id
Al-Law no cuenta con nin-
guna actividad ni vínculo
con la Argentina, por lo que
podría ser poco probable que
opere con una persona que
aparentemente no tendría
con un gran movimiento
económico como lograr mo-
ver alrededor de un millón y
medio de dólares.

La UIF hizo público la incorporación al Repet de
un hombre de origen colombiano radicado en Porteña
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